



## ESCRITORES (III)

### Ruiz-Esquide: estudio demoledor

"Agresiva" es, sin duda, el calificativo que mejor cuadra a la obra del diputado Mariano Ruiz-Esquide, que salió de las prensas la semana pasada. Es agresiva desde el título —*El Socialismo Traicionado*— y por supuesto en su contenido.

En tres capítulos (160 páginas en total) se analizan, sucesivamente, "la llegada de la UP al Gobierno" y la "traición al socialismo" para salir luego "en busca del tiempo perdido", capítulo final en que se proponen tareas para el pueblo y la DC.

#### ¿Objetivos de la obra?

"Hemos partido —dice el autor— de dos definiciones básicas: 1.º El PDC es un movimiento de trabajadores intelectuales y manuales, de avanzada, anticapitalista y libertario. 2.º Toda la crítica que hasta ahora ha sido hecha al Gobierno UP responde a moldes tradicionales".

Luego agrega: "Nosotros creemos que la experiencia del Gobierno de Allende, definida como vía chilena al socialismo, es, en los hechos, profundamente reaccionaria. Si partimos de la base de afirmar que ser de avanzada significa caminar a la liberación, un Gobierno que en lo económico no ha hecho sino cambiar un patrón por otro; que, en lo político, busca la centralización burocrática del poder; que, en lo internacional, va tras el alineamiento soviético; que, en lo cultural e informativo, busca la regimentación del pensamiento y el monopolio en los medios de comunicación, no puede sino ser retardatario"

El diputado Ruiz-Esquide (médico, 42, casado, tres hijos, fue regidor y generalísimo de Frei en Talcahuano, representó al PDC en "A tres bandas", en TV Nacional), no le tiene miedo a las afirmaciones polémicas.

Ruiz-Esquide acusa al Gobierno de haber erosionado las bases morales del país. Dice:

—Cualquier persona que en un momento dado pudo disponer de un capital, aprendió, gracias al Gobierno del Pueblo, que su mejor inversión no está en crear una fuente de trabajo, sino en especular. Cualquier trabajador del área social ha entendido que el laborar dos horas extra por día, el mejorar rendimientos, eficiencia, productividad, nada significa comparado con la posibilidad de retirar productos de la fábrica y revenderlos en el mercado negro con 300 por ciento de utilidad... Con razón puede decirse que este es un Gobierno para los traficantes y los especuladores. ■

## Ruiz-Esquide, estudio demoledor. [artículo]

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1973

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Ruiz-Esquide, estudio demoledor. [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile